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中饮巴比食品股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2024-0906 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研  □分析师会议  □媒体采访      

业绩说明会     □新闻发布会  □路演活动  

□现场参观      □其他                

参与单位 

名称 

参加上海辖区上市公司2024年投资者网上集体接待日暨中报业绩说明

会的投资者 

时间 2024 年 9 月 13 日 14:00 - 16:30 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net） 

上市公司出

席人员 

董事长、总经理 刘会平 

独立董事 万华林 

财务总监、董事会秘书 苏爽 

证券事务代表 马晓琳 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、请问刘总，在新进加盟商里面是以前就是包子行业从业者的居

多，还是新进入行业者居多？2026年之前除了完成现有产能外，还会

新投产能吗？以后会存在在人流大的高速服务区，和高铁站，机场等

重要交通枢纽处开设门店，或投入广告吗 

回复：您好。1、公司加盟商主要以行业内的从业者居多，近年来通

过招商模式，吸引的非包点行业的加盟商数量逐渐增多；2、公司目

前仍有两个在建产能，武汉智能制造中心计划于2024年12月底投产，

上海智能制造及功能性面食国际研发中心项目计划于2026年上半年投

产，其余无新增产能计划；3、公司目前已积极在高速服务区、高铁

站等特渠挖掘优质点位开设新店，不断拓宽公司的开店渠道；同时，

公司也计划不断增加品牌营销投入力度，通过线上线下的各种营销举

措，扩大品牌影响力，拉动公司销售业绩的持续增长。谢谢！ 

 

2、巴比的口号是将中国的卖向全世界，请问刘总目前除了将巴比的

冷冻产品放到海外商超售卖以外。有无打算在海外开设巴比的实体

店，扩展全球版图。很多餐饮企业如鼎泰丰、银记肠粉等出海都特别

顺利，请刘总认真慎重思考一下，未来进军海外市场。 

回复：您好。感谢您的建议。公司产品目前已经销售至加拿大和澳大

利亚等华人社区的超市。品牌出海已成为中国企业寻求增长、拓展市

场的重要途径，公司将持续关注海外餐饮的发展情况，根据行业和公

司发展需求探索适当机会，未来希望推动更多中华包点美食走向海外

市场。谢谢！ 

 

3、公司回购股份并注销，是实实在在对所有股东最好的回馈。国外

很多优质的上市公司都在采取这套模式，股价都走出了长牛的行情。

请问刘总，公司未来是否会考虑每年定期性回购并注销一部分股份，

维护股价，提高我们整体股东的所有者权益。 

回复：您好。公司自上市以来，始终致力于通过提升业务竞争能力、
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积极进行现金分红、加强与资本市场沟通传递公司价值等方式提升股

东回报，报告期内2024年6月推出了1-2亿元资金规模回购股份以减少

注册资本的股份回购方案，根据公司9月3日披露的回购进展公告，公

司累计回购超537万股，累计支付的资金总额超7,201万元。公司未来

如有回购计划将及时履行信息披露义务。谢谢！ 

 

4、请问刘总，公司二季报公布，营收同比仅微微增加，您对公司外

来营收及利润展望是怎么样的，是否有信心在未来的几个季度内均实

现营收利润双位数增长？ 

回复：您好。2024年上半年，公司实现营业收入7.64亿元，同比增长

3.56%；归属于上市公司股东的净利润1.11亿元，同比增长36.04%；

归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润0.88亿元，同比增

长31.42%。上半年公司经营平稳收官，各项指标稳健向好，利润表现

亮眼。下半年，公司将继续扎实推进单店模型改善和大客户零售业务

渠道深耕，同时在行业整合及新业务拓展方面继续发力探索，确保公

司在日益激烈的市场竞争中始终保持行业领先地位。谢谢！ 

 

5、二季度营收下降的原因是什么？北京闭店率较高原因？阿京妈快

手菜和面食馆发展得怎样了？ 

回复：您好。1、二季度公司营业收入下滑主要原因是门店业务方

面，公司核心的华东区域受整体消费需求的下滑而导致单店下滑，同

时在核心区域门店数量提升有限，整体业绩受单店收入下降影响而小

幅下降1.9%；2、北京市场历年来闭店率较高，闭店的主要原因为租

约到期的续租问题，以及商圈变化、交通要道的改道改建、加盟商个

人原因无法继续经营，经营不善无法为继等，公司将持续赋能门店经

营中餐晚餐、不断丰富门店产品结构，持续改善门店形象和经营管

理，不断提升门店营业额及门店的抗风险能力；3、阿京妈快手菜目

前仍在产品的研发打磨阶段，暂未向市场推出，公司将尽快推动该业

务落地；4、公司目前已有3家巴比面食馆在运营，目前处于门店模型

打磨阶段，整体销售及运营良好，公司将继续优化面食馆的产品结构

及门店模型，打造巴比特色面食馆品牌，为公司发展蓄势赋能、贡献

新的活力。谢谢！ 

 

6、公司在食品流通中如何降低配送成本并减少冷链压力？ 

回复：您好。公司以各生产基地为中心，与具备冷链资质和较强服务

能力的第三方物流公司建立了长期稳定的合作关系，对本地及周边城

市的连锁门店的食材进行统一采购、加工、储存、配送，以最优冷链

配送距离作为辐射半径，构建了一个“紧邻门店、统一管理、快捷供

应、最大化保质保鲜”的全方位供应链体系，同时利用物流智能排线

系统通过科学的数据算法自动编排最佳配送线路，通过智慧配送平台

TMS系统实现了物流车辆配送动态实时跟踪。公司通过一系列智能化

系统的运用，实现了公司供应链全链条的智能数字化管理，极大的提

升了物流配送的效率和保障了物流配送的安全性。谢谢！ 

 

7、公司在食品流通中采取了哪些措施来保障食品安全？ 

回复：您好。公司严格按照相关国家标准、行业标准、企业标准进行



证券代码：605338 证券简称：巴比食品  

生产经营，建立了完善的质量管理和食品安全管理体系，严格的质量

控制覆盖了原材料、外购食品采购、产品生产加工和销售流通全过

程。公司已经通过GB/T22000-2006/ISO22000:2005食品安全管理体

系、GB/T27341-2009危害分析与关键控制点(HACCP)体系和GB14881-

2013食品生产通用卫生规范认证，并在产品质量管理方面积累了丰富

的经验，公司在日常经营中严格按照国家的相关标准组织生产，建立

了完善的食品安全质量控制体系，在关键环节上，制定了比国家标准

更为严格的企业标准，进一步细化食品安全控制工作。另外通过产品

质量安全追溯制度、严格的加盟商管理措施、完整的门店管理制度、

健全的门店监督机制、良好的产品反馈机制等最大限度地保证销售环

节中的食品安全质量控制。谢谢！ 

 

8、公司如何控制生产成本并保证产品质量，确保原材料的安全？ 

回复：您好。1、在控制降低生产成本方面，公司在原材料采购阶

段，密切关注各因素对原材料供应的影响，研判风险，积极发挥规模

采购优势，创新采购模式，不断降低采购成本；在生产阶段，通过各

项精益改善项目，不断提升精益化生产水平，实现降本增效；2、公

司高度重视食品安全风险的预防控制，利用数字化信息系统，对产品

的原材料采购、生产加工、物流配送各个环节，进行严格的管控，充

分确保原材料的安全，保证产品质量。谢谢！ 

 

9、巴比食品如何构建其食品流通网络以确保产品新鲜度与高效配

送？ 

回复：您好。在原材料采购环节，公司持续加强供应商原料品质管理

的前置化，对不同类型的供应商及原材料进行分级、分类管理，确保

原材料优质新鲜。在仓储环节，公司建立了独立的常温、冷藏、冷冻

库等，冷藏及低温要求的存储库均采取了全自动温控系统控制。在生

产加工环节，公司建立了关键控制点管控、工艺检查、食品安全专项

检查、环境微生物控制、出厂检验等管控体系，确保食品安全新鲜。

在产品配送环节，公司从物流车辆的硬件控制、温度控制、环境控制

以及物流人员的安全管理等方面重点实施管理，通过智能线路规划实

现装载率优化、配送线路优化；通过智慧配送平台TMS系统实现了物

流车辆配送动态实时跟踪及车辆装载实况看板功能，全程监控冷藏车

厢内的温度及行车路线，保证车厢温度控制。公司严格的物流监控措

施和责任明确的物流管理制度，确保了物流环节上的质量控制，使公

司的产品能够在最合适的低温和卫生环境下储存、运输，以期最大限

度地保证产品在运输过程中的安全与新鲜，并准确、及时、安全送达

至门店。谢谢！ 

 

10、公司在生产过程是如何实现高度自动化的？食品安全保障措施有

哪些？ 

回复：您好。公司目前除指定手工工艺产品外，其余产品由生产线进

行流水线式生产。公司依托SAP系统，在整体供应链上实现了销售订

单(SD)、生产计划下单(PP)、生产制造(BOM)、物料需求计划(MRP)、

产品入库、物料采购(MM)、品控质检(QM)、财务及成本核算(FICO)管

理。同时使用智能分拣系统提升了仓库业务运作及拣配的准确性；生

产可视化监控系统的实施，达到了实时监控查看企业各生产环节及质
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量追踪的目标；TMS物流管理系统实现了物流车辆配送动态实时跟踪

及车辆装载实况看板功能，一系列智能化系统的运用，实现了公司供

应链全链条的智能数字化管理。在食品安全保障方面，公司对采购、

生产加工、贮存、销售、售后服务等过程进行严格的控制，源头控制

确保优质食材，对关键控制点进行在线监控，储存及运输全程冷链监

控，提高了食品安全的保障系数，能最大限度地保证生产出品质如一

的优质产品。谢谢！ 

 

11、从半年报得出每个巴比门店日均销售额大约1200，而袁记云饺日

均营销额大约3500，米村伴饭就更多了5000多，你们少了中晚餐场景

少了很多营业额。有些地段寸土寸金只做一餐生意会很多加盟商抛

弃。 

回复：您好。公司定期报告披露的特许加盟销售收入为公司面向门店

的不含税销售额，即加盟门店的不含税采购额，门店营业额一般为含

税采购额的2-3倍，公司直营门店2023年单店不含税营业额约为138

万。关于提升中餐晚餐销售额方面，公司已结合门店特点，主要依托

外卖平台拓展中晚餐消费场景，推出了如饺子、馄饨、牛肉粉丝汤、

胡辣汤、粥品等一系列中晚餐产品，力求不断提升非早餐时段的销售

额。除此之外，公司极少量门店也增设了堂食位置。未来，公司将继

续推出更多受消费者欢迎的中晚餐产品，不断提升单店销售额。谢

谢！ 

 

12、董事长好！早餐类客单价低，平均6-7元，袁记云饺和米村伴饭

这种预制菜门店平均客单价25元，公司有无在一些有中晚餐需求的门

店增添中晚餐堂食品类。有些位置不错门店只做早餐效率太低，浪费

大好流量。 

回复：您好。公司已经在门店中推出中晚餐业务，公司结合门店特点

主要依托外卖平台拓展中晚餐消费场景，外卖平台平均客单价超过20

元。公司目前百分之七十的门店均已开通外卖业务，消费者可通过外

卖平台选购更加丰富的中晚餐产品，如饺子、馄饨、牛肉粉丝汤、胡

辣汤、粥品等中晚餐产品。除此之外，公司极少量门店也增设了堂食

位置。公司将继续推出更多受消费者欢迎的中晚餐产品，欢迎您关注

选购。谢谢！ 

 

13、董事长好！巴比食品的中晚餐发展一直不尽如意。好的点位一天

只做一餐是一种浪费。有没有做类似袁记云饺的店型的打算。袁记云

饺可以做中晚餐全国3000家门店，年营收能有40多亿。 

回复：您好。感谢您的建议。为不断提升单店收入，公司已结合巴比

门店的特点，依托外卖平台拓展中晚餐消费场景，增加适合中晚餐销

售的产品，提升全天的销售额。谢谢！ 

 

 

 

 

 


